

fustigó la desacertada labor de gobierno liberal. Después se levantó el señor Echaide que fué saludado con grandes aplausos y vivas á Vasconia quien manifestó que aquella podía aprender de Cataluña el teson y constancia en defender la fé de Cristo, haciendo luego la historia de las medidas de que fueron objeto los católicos de su país para impedirles toda manifestación de sus sentimientos, siendo interrumpido con entusiastas aplausos, sobre todo cuando terminó haciendo votos por la unión de los dos pueblos.

El párroco de Bordils con sentidas y elocuentes frases hizo el discurso de despedida y después el Sr. Bofarull con no menos sentidos párrafos resumió los discursos pronunciados terminando con vivas á Gerona y Vasconia católicas que fueron contestados con frenesí.

Se acordó la expedición del siguiente telegrama:

“Secretario Estado Vaticano, Roma.—Comarcanos Santuario Angeles, Gerona, reunidos numeroso “aplech” católico, ratifican fervorosa adhesión á Su Santidad.—Bofarull, Senador del Reino.”

Calcúlense en unas 3000 personas las que acudieron á dicho “aplech”.

---

Con extraordinario entusiasmo y completa órden acabó de celebrarse en la villa de Lladó capital de la Garrotxa el grandioso *aplech* católico organizado por la Junta local de Figueras y la adhesión de todos los pueblos y asociaciones religiosas del Ampurdán y de la Garrotxa.

Resultó fiesta solemne y emocionante el oficio celebrado en la Iglesia Parroquial, cuyo sermón pronunció con gran vigor y entereza el Dr. Maciá. El mitin ha alcanzado éxito asombroso, la plaza pública estaba llena de un concurso de mas de tres mil personas.

Leyóse adhesión del Sr. Bofarull que fué calurosamente aplaudida y dióse cuenta de las muchas recibidas. Los oradores Sres. Burgas, Massot, Maju lo, Bassols y Rdo. Dr. Maciá pronunciaron elocuentes y entusiastas peroraciones. Aprobóse por aclamación una vigorosa protesta contra el sectarismo gubernamental y la firme adhesión al Pontificado.

---

El “aplech” celebrado en el Santuario de San Mauricio (Caldas de Malavella) acudieron mas de 2500 personas de aquella comarca reinando en todos los actos el mayor orden y animación.

En el mitin de la tarde pronunciaron elocuentes discursos los señores Vidal de Llobatera y Girau de Barcelona y el Rdo. D. Pedro Arolas expidiéndose el siguiente expresivo telegrama dirigido á Su Santidad.

“Roma.—Palacio Vaticano.—Miles católicos reunidos Aplech San Mauricio Caldas Malavella (Gerona) protestan política sectaria Gobierno, juran fidelidad Pontífice y defender derechos Iglesia.—Noguera.—Pagés.”

---

En la hermita de San Sebastián (Paláfrugell) celebrose el “aplech” de los pueblos de aquella comarca del Bajo Ampurdán.

El movimiento fué grande durante todo el día en aquel Santuario. En la misa de comunión general en la que hizo una elocuente plática el Rdo. Riera, economo de Paláfrugell acudieron á recibir el Pan Eucarístico numerosos fieles y á las diez celebrose el oficio en la gran plaza “de la Creu” cantándose una misa de sarob gregoriano.

Por la tarde creció aun más la animación y en la referida plaza celebrose el mitin ante unas 2000 personas proxímadamente que aplaudieron con entusiasmo los valientes discursos pronunciados por los señores Corredor de Bagur, Rossich de La Bisbal y Hernandez Villaescusa de Barcelona.

Por unanimidad y entre grandes aclamaciones aprobáronse las conclusiones y se enviaron luego telegramas de adhesión á S. S. al Sr. Obispo de la diócesis y de protesta al presidente del Consejo de ministros.

---

Ante cerca de 3000 personas y entre el mayor entusiasmo celebrose en el Santuario de Canet de Mar, el “aplech” anunciado, hablaron los señores Ra-